

Haushaltsantrag (HH-Jahr 2020)



Finanzwirksamer Antrag

Nicht-finanzwirksamer Antrag

Antragsteller/in

SPD-Gemeinderatsfraktion

I. **Betreff:**

Unser Schwaikheim fördert Handel und Gewerbe

**Konzeption zur Stärkung des Einkaufs- und Dienstleistungsstandortes
Schwaikheim**

II. **Antrag:**

Der Gemeinderat beschließt, dass die Verwaltung eine Studie zur Entwicklung des Handels und Gewerbes sowie der Gastronomie in Schwaikheim unter enger Einbeziehung des Bundes der Selbstständigen (BdS) in Auftrag gibt. Das Ergebnis wird dem Gemeinderat zur weiteren Beratung vorgelegt. Weiteres soll auch unter Beteiligung der Bürgerschaft erfolgen.

Ferner wird die Verwaltung damit beauftragt, das vorhandene Markgutachten für Schwaikheim aktualisieren zu lassen.

Beide Werke liegen bereits vor und müssen aktualisiert werden.

III. **Deckungsvorschlag (nur bei zusätzlichem Mittelbedarf):**

Zusätzliche Kosten werden aus den Liquiditätsmitteln der Gemeinde gedeckt. Für die Wirtschaftsförderung sind Haushaltsmittel eingestellt.

IV. Begründung:

Damit wir gut einkaufen und leben können, müssen wir Handel und Gewerbe fördern. Wir brauchen eine Vielfalt, die die Bedürfnisse der Menschen vor Ort abdeckt. Das gilt auch für die Festlegung der Nutzungen im Bereich der Neuen Ortsmitte (Teil 2) auf dem Platz des heutigen Wochenmarktes. Der Wochenmarkt muss an einem attraktiven Standort beibehalten werden. Der Ausbau der Gastronomie ist wünschenswert. Gestärkt werden muss insbesondere die wirtschaftliche Entwicklungsachse vom Bahnhof bis zum Rathaus (inklusive Ludwigsburger Straße und Gorroner Platz). Dazu gehört die Beibehaltung des bisherigen Einkaufsstandortes (Edeka) für die Kunden im oberen Teil des Ortes. Der Ausbau des Glasfasernetzes ist zukunftsweisend. Auch der Standort und die Größe des bisherigen Lebensmittel-Discounters sind zu prüfen. Ohne schnelles Internet und freies WLAN geht es zukünftig nicht mehr.

Die strukturelle Förderung der ortsansässigen Gewerbetreibenden ist wichtig. Es gefällt uns gut, dass der Bund der Selbstständigen pro Jahr mit zwei Veranstaltungsaktionen für die Schwaikheimer Gewerbetreibenden wirbt. Die unregelmäßigen Treffen zwischen dem BdS, der Verwaltung und dem Gemeinderat fördern die Zusammenarbeit. Trotzdem, haben wir hier noch viel Potential nach oben. Das wollen wir mit unserem Antrag jetzt konzeptionell angehen.

Aus Schwaikheim fließt zu viel Kaufkraft in umliegende Kommunen ab. Das wollen wir ändern. Nicht zuletzt verringert eine ortsansässige Versorgung die klimaschädlichen CO²-Emissionen.

Datum, Unterschrift:

Schwaikheim, 07.01.2020

(1. Ergänzung vom 02.02.2020)

gez. Alexander Bauer, Fraktionsvorsitzender